

Miguel Ángel Patiño, nuevo encargado de la Secretaría Ejecutiva del instituto

FABIOLA MARTÍNEZ

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, designó ayer a Miguel Ángel Patiño Arroyo encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, el principal puesto en cuanto a operación del instituto.

Desde noviembre de 2015 y hasta el pasado martes, Patiño Arroyo fue titular de la Unidad Técnica de Vinculación con los Organismos Públicos Locales (Oples), una de las áreas que desaparecen con el *plan B* de la reciente reforma comicial, suspendido por decisión del ministro Javier Laynez en tanto analiza de fondo el asunto. Es así que el funcionario pasó en un mes de una situación de inminente despido a ser el jefe ejecutivo del organismo.

El pasado 8 de marzo, junto con la consejera Dania Ravel, interpuso un juicio ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para dejar a salvo la Unidad de Vinculación con los Oples, considerada “un área fundamental” del Sistema Nacional de Elecciones. El recurso fue desechado por la sala superior, al considerar que no existe un “acto en concreto” que afecte directamente a los promoventes.

Fuentes consultadas dijeron que hubo consenso en este nombramiento temporal en favor de quien “tiene

buena relación” con los consejeros y con los integrantes de la Junta General Ejecutiva (JGE), precisamente la instancia que agrupa a la presidenta, al secretario ejecutivo y a los principales funcionarios del INE.

Trascendió que una “posición natural” para ese cargo era Roberto Cardiel, director de Capacitación Electoral y Educación Cívica, quien estuvo nueve días como encargado de despacho, cuando Edmundo Jacobo dejó la Secretaría Ejecutiva al entrar en vigor el *plan B*, pero se optó por alguien que no estuviera relacionado con Lorenzo Córdova, ex presidente del instituto.

Con la publicación del *plan B*, el 2 de marzo, fue cesado Jacobo Molina, quien días después obtuvo su reinstalación por resolución judicial, pero igualmente renunció y se fue del instituto el lunes pasado.

El mismo *plan B* indica en sus artículos transitorios que el Consejo General debiera nombrar al titular de la Secretaría Ejecutiva en mayo; esta designación es a propuesta del consejero presidente, pero debe ser ratificada con al menos ocho de los 11 votos posibles en el consejo. Si bien ya fue designado quien ocupará la Secretaría Ejecutiva temporalmente, continúan sin titular la mayoría de las posiciones centrales.

Patiño Arroyo ingresó al entonces Instituto Federal Electoral en 2001; desde entonces ha tenido dis-

tintos cargos en la estructura: vocal secretario distrital, vocal secretario en junta local y delegado estatal del INE, y de 2012 a 2015 fue director de Operación Regional; luego fue secretario técnico de la Comisión Oples. Es abogado y tiene distintos estudios de posgrado y maestría.

El peso de la Secretaría Ejecutiva se evidencia con las 23 atribuciones que le otorga la ley; por ejemplo, es el representante jurídico del INE y su firma aparece en las credenciales para votar, conduce las sesiones de la JGE y del Consejo General y se encarga del cumplimiento de sus respectivos acuerdos.

También es jefe prácticamente de todos; decide sobre asuntos claves de las unidades y direcciones, marcadamente de la de administración, donde se manejan los recursos humanos y materiales del INE, pero también de toda la estructura central, local (estatal) y distrital del instituto.

“

Vinculado a los Oples, es cercano a Taddei Zavala

Eligen a encargado de Secretaría Ejecutiva

ERIKA HERNÁNDEZ

La presidenta de INE, Guadalupe Taddei, nombró a Miguel Ángel Patiño, hasta ayer director de la Unidad Técnica de Vinculación con los Organismos Públicos Locales (OPLES), como encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva del instituto.

Se prevé que el lunes o martes de la próxima semana, el Consejo General le tome protesta.

Después de varias horas de discusión, los consejeros pusieron sobre la mesa tres perfiles: Patiño; Roberto Car-

diel, quien ocupó el lugar de Edmundo Jacobo cuando fue destituido por 11 días, y el de la directora ejecutiva de Administración, Ana Laura Martínez.

Sin embargo, la última decisión fue de la presidenta del INE, al considerar que ha trabajado con él en la coordinación entre el Instituto y el OPLE de Sonora, del que ella proviene.

El cargo será ocupado hasta que Taddei presente ante el Consejo General un perfil de Secretario Ejecutivo que pueda alcanzar los ocho votos que se requieren para aprobarlo.



■ Miguel Ángel Patiño

Llega Miguel Ángel Patiño a Secretaría Ejecutiva del INE

Nombran encargado en lugar de Jacobo

Tras una reunión entre consejeros eligen a conocedor de sistema electoral

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La presidenta de Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, nombró a Miguel Ángel Patiño, hasta ahora director de la Unidad Técnica de Vinculación con los OPLES, como encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva del organismo.

Se prevé que el Consejo General le tome protesta el próximo lunes o el martes.

Después de varias horas de discusión, los consejeros pusieron sobre la mesa tres opciones: Patiño, Roberto Cardiel, quien ocupó el lugar de Edmundo Jacobo cuando fue destituido por 11 días, y la directora ejecutiva de Administración, Ana Laura Martínez.

Sin embargo, la última decisión fue de Taddei, quien tomó en consideración que ha trabajado con Patiño en la coordinación entre el INE y el OPLE de Sonora.

El nuevo encargado ocupará el puesto por varias semanas o meses, hasta que la presidenta del INE presente ante el Consejo General una propuesta de Secretario Ejecutivo que pueda alcanzar los ocho votos de consejeros que se requieren para aprobarlo.

Hasta el momento, de los 11 consejeros, cinco estarían en contra de que presente un perfil cercano al Gobierno y su partido, en tanto que la postura de tres más se desconoce, por lo que Taddei sólo tiene garantizados dos votos, además del de ella.

En 2008, la designación

¿Quién es Miguel Patiño?

El encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva del INE tiene amplia experiencia en materia electoral.



Twitter

- Licenciado en Derecho por la Universidad Latina de América, Campus Morelia, Michoacán.
- Maestro en Gestión Pública Aplicada y Diplomado en Administración de Proyectos por el ITESM.
- Candidato a Doctor en Ciencias Políticas por la Universidad Complutense de Madrid, España.
- Ingresó vía concurso de oposición al IFE como Vocal Secretario en el Distrito 05 de Veracruz en 2001.
- En 2005 ocupó el cargo de Vocal Secretario en la Junta Local Ejecutiva en el Estado de Tabasco.
- Fue encargado de la Delegación del IFE en esa entidad en 2007 y 2008
- De 2011 a 2015 fue director de Operación Regional en la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral.
- Designado Secretario Técnico temporal de la Comisión de Vinculación con los Organismos Públicos Locales.
- Realizó las funciones correspondientes de junio a octubre de 2014.
- En noviembre de 2015 fue nombrado titular de la Unidad Técnica de Vinculación con los Organismos Públicos Locales.

del Secretario Ejecutivo tardó tres meses, pues la propuesta que presentó el entonces presidente del IFE, Leonardo Valdés, no fue aceptada por los consejeros. En junio de ese año propuso a Edmundo Jacobo, quien fue avalado por la mayoría.

La Secretaría Ejecutiva es la plaza más importan-

te del INE, pues es la mano derecha de la presidencia del órgano electoral, supervisa el trabajo de direcciones, unidades y delegaciones estatales y distritales; está a cargo de la Unidad de lo Contencioso Electoral –que recibe las quejas de partidos y candidatos–, diseña el presupuesto y avala las plazas a cubrir.

El asunto más urgente bajo su responsabilidad es la impresión de la credencial de elector, pues las micras llevan el nombre y forma del secretario ejecutivo, por lo que una vez que el Consejo tome protesta al encargado, la empresa a cargo deberá elaborar las placas con los datos del sustituto de Jacobo.

Dicho nombramiento sólo se informa al Consejo, no necesita votación.

Patiño es licenciado en Derecho por la Universidad Latina de América, Campus Morelia, Michoacán; es maestro en Gestión Pública Aplicada y tiene un diplomado en Administración de Proyectos por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey.

También tiene una maestría en Instituciones y Procedimientos Electorales y es candidato a Doctor en Ciencias Políticas por la Universidad Complutense de Madrid, España.

Desde 2001 ingresó al INE (antes IFE), donde ha sido vocal secretario de distrito, y vocal secretario en junta local, además de funcionario en la Dirección de Organización.

Desde 2015 es titular de la Unidad Técnica de Vinculación con los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES).

Ha impartido diversas conferencias en los temas de sistema político mexicano, procesos electorales, cultura política, observancia electoral, cómputos distritales, legislación electoral, entre otros.

Asimismo, ha impartido los módulos de delitos electorales y medios de impugnación electoral en diplomados en materia electoral.